

Figura núm. 4

INTENCION DEL VOTO (%)

	ESTIMACIONES SONDEO 1985	ELECCIONES LEGISLATIVAS 1979	ELECCIONES LEGISLATIVAS 1982
P.S.O.E .....	36	25,1	44,1
Coalición Popular .....	15,4	8,3	22,8
Opciones Centristas .....	10	27,5	10,2
P.C.E. ....	2,4	4,5	2,2
Otros partidos .....	—?	2,5	3,2
Abstención .....	23	32	16,5

forma parte también del elenco de los indecisos. A pesar de que estadísticamente no sea demostrable, existen muchos indicadores coincidentes en señalar que la tendencia electoral de los "indecisos" oscila preferentemente entre el centro y la derecha. Los resultados de las encuestas nos dan que un 34'5% de los indecisos votó al PSOE, el 6'5% a Coalición Popular, el 5% a las opciones de centro, el 23% no votó y el 31% restante no sabemos lo que hizo.

indecisos cuyo voto anterior nos es desconocido, el PSOE parece contar con un apoyo electoral que oscila entre el 6 y el 10% del censo de votantes. Su saldo, por tanto, es positivo y sumado al 26% decidido a su favor, le concede la mayoría relativa entre los electores, alcanzado muy cerca de un 36% de los mismos.

Coalición Popular tiene entre los indecisos un 6% de la población electoral asegurada. La suma de los votos decididos con esta tendencia

de voto supone el 15'4% de la población electoral apoyando a esta opción política.

Los centristas, a pesar de su debilidad orgánica, parecen ser los que más se beneficiarán relativamente de la actual indecisión. Los "centristas" tienen un 2'7% de votos decididos a su favor, cuentan también con casi un 2% de anteriores electores ahora indecisos y pueden capitalizar el voto de otro 5'4% con semejantes características, procedentes en buena medida del PSOE, en

pequeñas proporciones de los partidos conservadores y de otros grupos cuya opción política en las pasadas elecciones no nos consta. En total, el voto decidido más la tendencia a su favor puede cuantificarse en torno al 10%.

El PCE consigue en la muestra realizada por MANCHA un 2'4% de votos decididos y entre los indecisos no aparece por sitio alguno otra tendencia a su favor que sea significativa.

En cuanto a la abstención es previsible que en las próximas elecciones nuestra provincia se abstenga en un 23%.

En definitiva, haciendo un análisis comparativo de estas previsiones con los resultados electorales de las dos anteriores elecciones legislativas para el Congreso de los Diputados se acusa un desgaste del partido en el Gobierno y de su mayor opositor. También se acusa un grave deterioro en la participación ciudadana que en octubre de 1982 fue casi óptima en nuestra provincia.

Todo ello confirma una hipótesis muy extendida hoy en los análisis políticos de la realidad nacional: la única alteración posible y sustancial del mapa político, provincial en nuestro caso, consiste en el eventual fortalecimiento de las opciones políticas de centro, pero éste depende de instancias que superen las condiciones socio-económicas de la provincia y las decisiones que puedan tomarse en su marco.

Manuel RICHARD

TENDENCIAS DEL VOTO

En estos momentos no existe clima de campaña electoral entre nuestros conciudadanos, esto es evidente. Pero, en las circunstancias actuales es preciso decir que en el caso de un fortalecimiento de la opción política centrista a nivel nacional, sería ésta la mayor beneficiaria de los actuales votos indecisos. En la ausencia de un centro político vigoroso tampoco parece que el PSOE pueda retener la totalidad de los votos de aquellos indecisos que en las anteriores elecciones votaron por él, antes bien, todo parece indicar un deterioro de la imagen del PSOE —todavía no grave— pero con tendencias a acelerarse. Entre los indecisos que votaron al PSOE en las pasadas elecciones, este partido conserva un 4% de la población electoral y pierde otra proporción semejante. Sin embargo, entre aquellos

Sin una opción política determinada, como es el caso de la mayoría de los ciudarrealeños, no es fácil tener decidido el voto para un plazo de tiempo tan largo

Haciendo un análisis comparativo de estas previsiones con los resultados electorales anteriores se acusa un desgaste del partido en el Gobierno de la Nación y de su mayor opositor